

Actos ciudadanos

La gran manifestación de ayer

Organizada por el Frente Popular de izquierdas, se celebró ayer a las doce del día una imponente manifestación de simpatía y adhesión al Gobierno Azaña-Martínez Barrio por la concesión de la amnistía y consiguiente liberación de los miles de presos políticos que se hallaban, desde hace mucho más de un año, encarcelados.

La manifestación se formó en la plaza de la Cárcel y recorrió las calles del Mercado y Alpargán y Cosos de García Hernández y Galán, con orden y animación extraordinarias y sin que ocurriera el más pequeño incidente.

Precedía y rompía marcha la bandera gloriosa de la República y en el cuerpo de la masa manifestante aparecían varios carteles con rótulos alusivos a la celebración de la amnistía, siendo sus portadores elementos de los partidos proletarios. También figuraban banderas de dichas agrupaciones.

Presidían el acto el alcalde y concejales del Ayuntamiento, pertenecientes al Frente Popular y recientemente repuestos en sus cargos y los dirigentes de los partidos de Izquierda y Unión Republicana, socialistas, C. N. T., comunistas y demás organizaciones obreras.

Terminó el imponente y ordenado desfile ciudadano en el Gobierno civil, desde uno de cuyos balcones dirigió la palabra a la gran muchedumbre congregada frente a ellos el prestigioso abogado y jefe provincial de Unión Republicana, don Saúl Gazo, que elogió la actitud sensata, llena de corrección y serenidad del Frente Popular de izquierdas oscense diciendo que esta magnífica y ejemplar actitud formaba fuerte y destacado contraste con el proceder de quienes, desde el campo derechista, habían sostenido una campaña absurda de injurias y difamaciones procaezes y soeces contra los hombres del izquierdismo español como si con el lodo y la baba de sus ruindades y de sus impotencias quisieran lograr lo que no han sabido defender con razones y con argumentos eficaces. (Grandes aplausos).

El señor Gazo leyó las conclusiones elevadas al Gobierno por el Frente Popular de izquierdas oscenses, que fueron aprobadas por aclamación y finalizó

el acto recomendando a todos cordura y serenidad, invitando a la grandiosa manifestación a disolverse pacíficamente, correctamente, para dar un mentís rotundo y una lección de educación ciudadana a los fanáticos reaccionarios que carecen de esa virtud político-social.

El público selló con una calurosa ovación estas sensatas manifestaciones del señor Gazo, y después de entregadas las conclusiones al gobernador interino, se disolvió en medio del mayor orden, con vivas entusiásticos y clamorosos al Frente Popular de izquierdas y a la República.

Complacidos haremos resaltar las características de estos hermosos actos de civismo y ciudadanía que han venido a echar por tierra todas las argucias y maniobras realizadas cínicamente y desenfadadamente contra los verdaderos republicanos por esa jauría chilladora y ridícula que forman, en promiscuo contubernio de cloaca, los cedistas, radicales, jesuitas, beatas y mandarinés de sacristía de que se forma y nutre el rebaño monárquico y monarquista que por aquí padecemos en pleno fracaso y en aplastante derrota.

El pueblo oscense dió ayer una prueba más de su serenidad, de su nobleza y de su educación haciendo un uso correcto y digno del triunfo que la voluntad popular y soberana del país ha logrado en las urnas.

Aprendan los que tienen mucho que aprender y observen y comparen conductas y actitudes quienes ciegos, sordos o incapaces no saben tener un rasgo de independencia y hombría frente a las provocaciones y engaños de que, elección tras elección, vienen haciéndoles víctimas los que cada vez eligen una nueva postura o un nuevo disfraz.

J. L. Costa Cenzano

Garganta-Nariz-Oído

Consulta de 11 a 1 y de 5 a 7

Coso de Galán, 17-1.º Huesca

Pellicozcos y Coscorriones

¡Por fin! Si, señores, aun cuando parezca mentira, ha terminado el asqueante espectáculo callejero de la recogida de basuras por la noche.

En esto quedan las «genialidades» de los grandes «genios» de campanario y guardarropía que por aquí nos tocaron en desgracia.



La desfachatez de las derechas oscenses llega a un extremo de verdadero equivalente epiléptico.

Son tan simples y tan insustanciales que aun se atreven a hablar de gestiones (¿...?) realizadas —vamos a sonreírnos— por los Vidal, Romero y Moncasi en pro del edificio para oficinas.

¡Pero qué cándidos e ingenuos son estos personajes que forman el «Trio Luceritos», al pretender una comunión general con ruedas de mo-

lino! No seais ustedes frescos. Lo del edificio oficinesco y su absurdo emplazamiento descentralista, pudieran tener un fondo de egoismos y de favorecer los intereses de determinados interesados. Y no olviden que estamos al tanto.



Sería curioso saber la cebada que la Diputación ha adquirido durante el bienio negro para mantener sus caballos y si éstos se la han comido solos o han tenido destacadas e interesadas compañías.



El ruinoso partido radical oscense ha dado lugar a que se tramitase y decretase el desahucio del Teatro Principal.

Pero aun no se van. Siguen sin pagar las 10.000 y pico de pesetas que han defraudado a la Beneficencia provincial y aun

aprovechan estos Carnavales para obtener más beneficios propios a costa de la caridad y de la beneficencia.

Se irán, no lo dudamos, cuando el Juzgado los lance violentamente. Pero se irán sin pagar los dos mil duros largos que deben a la Diputación.

Claro que hoy no es ayer y seguridad tenemos de que esa importante cantidad la abonarán, en último término, los gestores radicales y cedistas que tan diligentemente han regido la administración provincial durante los dos años nefastos del cedismo con ocarina y acordeón.



Se dice que cuarenta escupideras han costado 8.000 pesetas. No queremos creerlo. No puede ser.

Pero es fácil que podamos informar de esto y otras cosas no menos pintorescas a nuestros lectores.

Alefazos

¡Venciste, Huesca!

Puedo emerger un momento del impetuoso torrente de alegría que se desborda por todos los ámbitos de la provincia y cuajarla en unos renglones.

¡Venciste, Huesca!

Pudiste dar una lección al caciquismo engreído y fatuo y se la diste, rebelándole contra su desvergonzada manera de comprar las conciencias del pueblo humilde y trabajador.

Sacudiste bravamente el yugo de tus opresores.

Demostaste que, cuando quieres, sabes vencer.

El trono del caciquismo se ha desmoronado, y los caciques, con caras rencorosas y asustadas, huyen hacia sus madrigueras a rumiar sus odios.

Gallardamente, la servidumbre hizo saber a sus amos que la conciencia no se vende por un jornal.

Los colonos, amenazados con la expulsión de las tierras del cacique, con emocionante palabra contestaron a éstos que ni daban sus votos, ni dejarían las tierras.

¡Venciste, Huesca!

¿Y cómo no habíais de vencer, pueblo trabajador, si tu corazón oprimido no podía sufrir más tiempo la amenaza, que sobre los presos tus hermanos pesaba?

¿Cómo no habías de vencer si tus trigos o no se venden, o se venden a precios irrisorios?

¿Cómo no habías de vencer si tus enemigos son una pléyade de señoritos vagos, que por no trabajar ni discurren la manera de permanecer dignos a la derrota?

¡Venciste, Huesca!

Pero no está todo el mérito en vencer, sino en aprovechar la victoria, conservar el espíritu que animó el triunfo y dignamente tratar al vencido, para que se avergüence.

Que nuestra conducta enseñe a los enemigos a saber ser vencedores, pues el triunfo obtenido no ha sido para emplearlo en venganzas, sino para laborar intensamente por una España de Justicia, de Amor, de Paz y de Trabajo.

Faustó Roca.

Candasnos, 1936.

En el Círculo Oscense

El baile de esta noche promete constituir un acontecimiento de sociedad

A juzgar por los preparativos y por el entusiasmo que reina entre la juventud, el baile de esta noche en los amplios salones del Círculo Oscense, promete constituir un gran acontecimiento de sociedad.

La notable banda militar y la brillante orquesta «Mickey Jazz», interpretarán los bailarables más escogidos del moderno repertorio. El servicio de restaurant corre a cargo del acreditado industrial don Leandro Lorenz, cuyo solo nombre constituye una seguridad de acierto.

Como damos por descontado el éxito de la fiesta, felicitamos de antemano a la Junta directiva del Casino, organizadora de este gran baile de sociedad.

Natalicio

Con toda felicidad ha dado a luz un hermoso y robusto niño la bella y distinguida señora doña Pilar Arenas, esposa de nuestro entrañable amigo y prestigioso abogado don Saúl Gazo Borruel, presidente del Comité provincial de Unión Republicana.

Madre e hijo continúan en perfecto estado de salud.

Felicitamos con toda cordialidad al venturoso matrimonio por el acontecimiento familiar que supone el natalicio de su primogénito.

Llegada del nuevo gobernador civil

Su primer acto oficial ha sido depositar flores en las tumbas de los héroes de la República

Sobre las once de la noche llegó ayer a esta capital el nuevo gobernador civil don Rafael Bosque Albiach, de cuya personalidad política publicamos el viernes una ligera biografía.

Como la llegada del señor Bosque se había anunciado para las seis de la tarde, desde esa hora hasta las nueve, estuvieron en el Gobierno civil esperándole una nutrida representación de Izquierda Republicana con el presidente y los miembros del Comité provincial.

El señor Bosque se posesionó inmediatamente del mando de la provincia. Esta mañana, acompañado del alcalde popular señor Sender y del juez de Instrucción señor Llidó, se ha trasladado al cementerio municipal depositando ramos de flores sobre las tumbas de los capitanes Galán y García Hernández, soldados muertos en Cillas y chofer Longás. El gobernador ha querido que este acto de homenaje a los héroes de la República fuera el que inaugurara la etapa de su gestión al frente del Gobierno civil de Huesca.

De regreso del cementerio, el señor Bosque ha sido cumplimentado en su despacho oficial por distintas autoridades, jefes de dependencias oficiales y varias comisiones de los partidos republicanos.

Hemos recibido un atento «Saluda» en el que el gobernador civil, don Rafael Bosque Albiach, nos participa haberse posesionado de su cargo en el que se nos ofrece para todo aquello que pueda redundar en bien del servicio público.

Agradecemos en cuanto vale la gentileza del señor Bosque y a ella correspondemos poniendo a su disposición incondicional estas columnas para cuanto suponga mejoramiento y prosperidad de los intereses de nuestra provincia.

A nuestro excelente amigo le deseamos gratísima estancia en Huesca y no hacemos votos por que el éxito le acompañe en su gestión, porque de ello tenemos la más absoluta certeza.

LA REPUBLICA EN TARDIENTA

Para esta tarde a las ocho, estaba anunciada la sesión extraordinaria del Ayuntamiento en la que debían ser repuesto el Ayuntamiento de elección popular que fué suspendido por orden gubernativa, con pretexto del movimiento de Octubre.

Desde mucho antes de la hora señalada, estaba el salón de sesiones de la Casa consistorial completamente lleno de republicanos de ambos sexos, deseosos de presenciar la entrega de los atributos concejales a sus representantes.

A las ocho en punto abre la sesión el primer gestor señor Pradel, y por el señor secretario de la Corporación don Joaquín Mateo, se da lectura a un oficio recibido por el señor gobernador de la provincia, en el que ordena al presidente de la Gestora que, sin excusa ni pretexto, dé posesión inmediatamente al Ayuntamiento de elección popular.

Terminada la lectura el gestor saliente dice que, en cumplimiento de lo ordenado, cesa en este momento la Comisión gestora y puede pasar a ocupar la presidencia el Ayuntamiento popular.

Así se hace y ocupa la presidencia el alcalde don Enrique Allué Escarín y en torno suyo todos los concejales que componen el Ayuntamiento.

El señor Allué, dirigiéndose al numeroso público que apretujado y de pie llenaba el amplio salón de sesiones, dice: Acabamos de ser repuestos a los mismos cargos que el pueblo nos elevó en uno de los primeros meses del año 31, durante más de tres años, servimos desde nuestros puestos con todo entusiasmo y lealtad los intereses del pueblo, sin que ninguno de nuestros electores tuviese nada que reprocharnos; pero llegó el día 10 de Octubre del año 1934 con ocasión del movimiento revolucionario de Asturias, en el que no tuvimos ninguna participación directa ni indirecta, se nos echó de esta casa de forma desconsiderada e ilegal y fuimos sustituidos por unos hombres que representaban unos intereses y una política completamente en pugna con la voluntad popular.

Desde aquella fecha han transcurrido próximamente dieciséis meses y todavía estamos esperando que se nos instruya el oportuno expediente

por el que se justificara, aunque fuese de una manera absurda, esta prolongada suspensión. Hoy volvemos a continuar nuestra labor interrumpida con el mismo entusiasmo y el mismo fervor que pusimos en ella al comenzarla, pero con la experiencia y el dolor que nos ha causado el ver cómo unos hombres al servicio del derrotismo hincaban sus piquetas demoleadoras en la gran obra de engrandecimiento local que nosotros comenzamos. A pesar de esto no volvemos a nuestros puestos con sed de venganzas; venimos únicamente con ánimos de servir y administrar los intereses del pueblo con la rectitud y honradez acostumbradas, pero sin que esto quiera decir que renunciemos a hacer uso de los procedimientos legales para exigir las posibles responsabilidades que hayan podido adquirir las personas que acabamos de sustituir.

Ahora he de rogaros, que si queréis acompañarnos—como veo es vuestro deseo—hasta nuestro domicilio social, lo hagáis sin exteriorizar demasiado vuestra natural alegría, sin pronunciar frases que puedan ser molestas para nadie, debéis conformaros con la satisfacción que produce el haber presenciado la reparación de la ilegalidad que un mal día cometieron contra vuestra voluntad.

Seguidamente se desalojó el salón, dando vivas a la República, al Ayuntamiento popular y al 16 de Febrero, organizándose una gran manifestación, que se trasladó al domicilio social de Izquierda Republicana sin incidentes.

El corresponsal.

Resultado de los partidos de fútbol celebrados ayer en España

Racing, 4; Sevilla, 0.
Jerez, 3; Arenas, 0.
Murcia, 1; Girona, 1.
Nacional, 3; Valladolid, 0.
Sporting, 7; Salamanca, 0.
Donostia, 3; Unión de Irún, 0.
Baracaldo, 4; Erandio, 1.
Sabadell, 1; Badalona, 0.
Granollers, 4; Júpiter, 4.
Gimnástico, 1; Levante, 0.
Malacitano, 2; R. Granada, 1.
Coruña, 4; M. de Lemus, 1.
Aurora, 1; Nacional, 0.

Visado por la censura**Anuncie en EL PUEBLO**

Cómo han trabajado las derechas Fechas gloriosas

Entre las provocaciones, insultos, amenazas, calumnias y guapezas puestas en juego por las derechas para oponerse a nuestro paso, tan arrollador aquí como en el resto de España, queremos destacar la hazaña realizada por uno de los miembros más caracterizados de la horda cavernícola de esta localidad, hecho con el que sólo puede mancharse un superviviente del período paleolítico con un concepto de la dignidad semejante al que pudiera tener un mono antropomorfo.

La indignación por la propaganda derechista ha llegado a prender hasta en la infancia, que, con todo su ardor, se ha dedicado a rasgar los pocos carteles a los que podían llegar sus manos, ametrallando con sin igual puntería, a los que no alcanzaba, con los proyectiles de que pródigamente los dotó estos días la benéfica lluvia proporcionándoles un lodo de sorprendente adherencia y de un color que armonizaba magistralmente con el colorido y gramática de los referidos carteles.

Dedicábase un alumno de las Escuelas Pías de esta localidad (hasta estos chiquillos sintieron la indignación y el asco) al concienzudo bombardeo de unos carteles derechistas cuando fué sorprendido por retaguardia por el referido hombre de las cavernas que con el arrojo y la furia de un gorila, reminiscencia de aquel ardor con que lucharon sus antepasados de la horda, propinó al pequeño tirador tales golpes, que vino al suelo privado de sentido y en él permaneció hasta que por una mujer caritativa fué recogido.

No terminó aquí el asunto; aun no estaba satisfecha la cólera del cavernícola; el crimen del muchacho merecía un castigo ejemplar y puso el caso en conocimiento de sus profesores que con el espíritu de justicia que siempre ha caracterizado a estos siervos de Dios y con su ejemplar benevolencia juzgaron el crimen sumariísimamente, ejecutando inmediatamente la sentencia, consistente en una nueva tanda de lapos que fué aplicada del modo concienzudo con que saben hacerlo tan sabios pedagogos.

Don Antonio Cariello es el autor del referido hecho de armas que no hemos querido silenciar porque sabemos que a él le será grato que se conozca su arrojo y su valor y sobre todo su amor a la infancia sin duda nacido de su gran religiosidad, que no le consiente olvidar un momento aquella frase del Cristo: «Dejad que los niños se acerquen a mí».

Todo esto, unido a su formación cultural, que le consintió llegar al Preparatorio de Derecho sin poder aprobar la Lógica, y al esfuerzo sobrehumano realizado para castigar al pequeño delincuente, esfuerzo titánico en quien como el señor Cariello no tuvo nunca la fea costumbre de trabajar, nos hace dar publicidad a este hecho honroso y pedir para este señor la presidencia honoraria de la Sociedad Amigos del Niño o de otras semejantes.

Tamarite, Febrero 1936. La Agrupación local de Izquierda Republicana.

Para el señor alcalde de Huesca

En el «Diario de Huesca» de hoy, señor alcalde, aparece detalladamente una información de lo acordado por el Ayuntamiento de Madrid en la sesión de ayer, y dice así: «El Ayuntamiento de Madrid pide el traslado a la capital de la República de los restos de los capitanes Galán y García Hernández».

Esta petición, señor alcalde, como claramente dice el periódico local, ha sido elevada al Gobierno para que autorice lo ya expresado; y yo, aunque el más humilde de los republicanos de España, no cedo mi sitio a nadie de ser constante en defender la República en todo momento y detalle que sea.

Por esta misma razón me dirijo a esa presidencia y demás miembros del Ayuntamiento de Huesca con mi humilde, por ser mía, pero enérgica protesta de la referida petición al Gobierno por el Ayuntamiento de Madrid, y suplico a esta Alcaldía que tome un acuerdo rotundo para que los restos de los inmortales Galán y García Hernández descansen dentro de la provincia en que se sublevaron y murieron.

Si en la capital de la República les interesa tener los mártires de la sublevación de Jaca, también en la capital de la provincia de Huesca vivimos muchísimos españoles que queremos tener con nosotros los restos de los héroes Galán y García Hernández y sea por el medio que se precise defenderlo ruego a esta Alcaldía impida el traslado de nuestros mártires de la tiranía borbónica.

Yo, poco puedo económicamente, señor alcalde, pero me ofrezco con lo que peculiarmente me sea posible a contribuir para la construcción de un monumento a los mártires Galán y García Hernández, donde las autoridades crean oportuno dentro de la capital, en vez de dejar que se nos los lleven, que esto no debía de estar por hacer, sino hecho.

No dudo, señor alcalde, recogerá esta súplica, aunque sea de este humilde republicano, y si no fuera así, tenga a la vista que en la autoridad recae más responsabilidad que en los ciudadanos cuando no se defiende lo defendible con energía, pues sin ame-

naza, pero sí advirtiéndole que si los restos de Galán y García Hernández se dejan llevar las autoridades de Huesca, yo por mi parte respondo y muchísimos miles de republicanos nos uniremos para impedir, por el medio que creamos conveniente, el traslado de los restos de Galán y García Hernández a la capital de España.

Los mártires de la República española deben descansar para siempre en la provincia que se sublevaron y murieron.

Baltasar Villacampa.
Huesca, Febrero 1936.

Teatro Olimpia

Mañana, Martes de Carnaval:
Tres sesiones, a las 4:30, 7:15 y 10:30, ¡sensacional estreno! La asombrosa historia de la sirena del siglo XVIII, que dominó a todo un pueblo... Dolores del Río en

Madame Du Barry
un espectáculo de esplendor y lujo como jamás se vió en la pantalla

Las plagas del campo

Desde el día 1.º de Marzo se pondrá a la venta el mejor insecticida que hasta hoy se conoce. Este insecticida destruye toda clase de insectos; muerte instantánea; no contiene veneno alguno. Bajo la responsabilidad del autor, puede emplearse en toda clase de hortalizas y flores, así como también para plantas, forrajeras y árboles frutales. Precios económicos. Los pedidos, de momento, al fabricante: Felipe Ramón.—Coso de García Hernández, 69-71—Huesca.

Matadero público

Relación de las reses sacrificadas en el día de ayer.
Carneros, 24, kilos, 436.300.
Corderos, 37, kilos, 252.000.
Borregos, 4, kilos, 58.600.
Ovejas, kilos, 000.
Ternascos, 46, kilos, 287.800.
Vacas, 1, kilos, 186.500.
Terneras, 2, kilos, 2090.00.
Cerdos, 15, kilos, 1147.500.
Cerdillos de leche, 1, kilos, 6.400.
Total, 130 reses; kilos, 2.583.100.

Fué la jornada del viernes de regocijo y contento al ser en nuestra ciudad repuesto el Ayuntamiento; una gran masa de gente subió hasta la Catedral a ver tomar posesión al alcalde popular; el público en grandes grupos se apiñaba para oír las palabras que decía el gobernador civil. También don Manuel Sender, con palabras elocuentes, dirige un saludo a Huesca y los que allí están presentes, y tras un breve discurso que el público interrumpió con vivas y con aplausos el alcalde terminó, pidiendo a todos consejos y ayuda al resolver todo lo que en la Alcaldía hay de urgencia y de interés. Fueron horas de emoción, de entusiasmo y de alegría los que vivió el pueblo oscense el viernes por todo el día.

Por la tarde organizaron una manifestación para celebrar el triunfo de nuestra última elección que no recuerdo haber visto en mi vida otra mayor. Salió de Santo Domingo, plaza hoy de Manuel Abad, recorriendo los dos Cosos de García y de Galán, la placeta de Lizana Ricafort y Catedral, donde los manifestantes oyeron con emoción las palabras que el alcalde dirigió desde el balcón; prometió servir al pueblo con entusiasmo y con celo porque es el pueblo el que manda y no hay más amos que el pueblo; muy bien, contestaron todos, dando vivas sin cesar a España, a la República y al alcalde popular.

Pasó esta fecha gloriosa y hubo un día de reposo, pero ya llega el domingo ventolero y bochornoso y el pueblo se echa a la calle contento y entusiasmado para rendir homenaje a todos los amnistiados. Se formó una comitiva que jamás se vió otra igual, recorriendo varias calles de nuestra noble ciudad; abrió paso la bandera de Izquierda Republicana y detrás un gran conjunto de carteles saludaban a aquellos que les dió el pueblo la libertad deseada. Ya en el Gobierno civil desde uno de los balcones da el señor Gazo lectura a unas cuantas conclusiones, que el pueblo aplaude y aprueba y que espera en plazo breve por ser de gran trascendencia que el Gobierno las apruebe.

Más.

Grietas de pechos

y toda clase de afecciones cutáneas Aplíquese:

Pecto-Grietine

Evita la inflamación Alivia rápidamente los sufrimientos No deja cicatriz Completamente inofensiva

De venta:

Farmacia Nueva

Coso G. Hernandez, 43 Y en todas las farmacias de España



Después de un partido soso, aburrido y malo, la selección española es justamente batida por el equipo representativo de Alemania, por dos goles a uno. - Zabalo, único superviviente de la "débacle" española

Barcelona, 24 (15'15).

Comienza el partido.-Primer tiempo

España alinea el siguiente equipo: Zamora; Zabalo, Aedo; Bertolí, Muguera, Lecue; Ventolrá, Iraragorri, Lángara, Regueiro, Emillín.

Puesto el balón en juego se registra un rápido y espectacular avance de los españoles que levanta una tempestad de aplausos. Despeja bien la defensa alemana.

Se señala un dominio alterno en los primeros minutos. Un bonito avance alemán da lugar a una lucida intervención de Zamora. Ovación. Otro gran despeje de Zabalo. Otra nueva intervención de Zamora en un avance los alemanes.

El primer tanto alemán

Van dieciséis minutos de juego y los alemanes ligan un rápido avance que llega fácilmente a nuestra puerta. Un chut del interior izquierda bate a Zamora por primera vez.

Se aplaude a los alemanes, que han realizado una bella jugada.

Susituye Solé a Muguera.

El tanto del empate

Una inesperada y bien llevada combinación da lugar al tanto del empate. Un gran pase de Solé a Ira-

ragorri. Este pasa a Lángara y Lángara a Regueiro, que chuta y marca el primer goal para España.

El goal de la victoria alemana

Un avance rapidísimo del ala izquierda germana que descoloca a nuestros hombres hace que el interior izquierda alemán se encuentre solo ante la portería.

Chuta y bate a Zamora por segunda vez. Suenan muchos aplausos en homenaje al equipo alemán, que está jugando espléndidamente.

El público muestra su desagrado ante la desacertada actuación de los españoles.

Se le aplaude a Zabalo, que está realizando un gran partido, Lángara malogra una nueva ocasión de marcar.

Gran ovación a los vencedores

Terminado el partido los jugadores alemanes forman en el centro del campo y el público les hace objeto de una cariñosa ovación.

Provincias

Clausura de centros

Orense.—Esta mañana, el comunista Ramón Lafuente, fué agredido a tiros por un grupo de fascistas.

La víctima de la agresión fué recogida con graves heridas.

Ante este suceso, y en vista del estado pasional que ha despertado, el gobernador ha decretado la clausura de los locales de Falange Española y tradicionalistas y ha ordenado el desierro de los directivos de Falange a distintos lugares.

PIDA USTED

ANIS DE VINO

a la Alcohola «Montearagón» que lo fabrica en «El Desmonte» (kilómetro 2 de la carretera de Barbastro)

Muestras y precios:

José M. Trisán Huesca



Mañana, Martes de Carnaval: A las 4,30, 7,15 y 10,30.—¡Sensacional estreno! La asombrosa historia de la sirena del siglo XVIII que dominó a todo un pueblo...

DOLORES DEL RIO, en

MADAME DU BARRY

Un espectáculo de esplendor y lujo como jamás se vió en la pantalla

ODEON

Esta noche a las 10,30

Venganzade sangre

por TIM MAC COY

Mañana

La danza de los ricos

por George Raft y Joan Bennett

Hablada en español

Luis Ramón Gracia
Médico

Ex ayudante de las Clínicas de Obstetricia y Ginecología de San Carlos y de la Maternidad de Santa Cristina, de Madrid

Partos y Matriz

Consulta de 11 a 1

Coso de Galán, 45-pral.

HUESCA

AUTO - RADIO

Coso García Hernández, núm. 23 - Teléfono 182
● HUESCA ●

Aparatos de Radio R. C. A. Radiola.—Nuevos modelos R. C. A. en 5, 6, 7, 8, 10 y 15 lámparas totalmente metálicas

SOLICITE UNA AUDICION

Amplificadores, Radio-Gramolas. Discos Odeón, Parlophón, Regal y Voz de su Amo.—MATERIAL ELECTRICO

Ventas al contado y a plazos

ENCICLOPEDIA REGALADA

Regalamos gran Diccionario Enciclopédico ilustrado, 1.500 páginas, miles de ilustraciones, editado en 1935. Alcanza los últimos acontecimientos. De todo trata. Supone una Biblioteca completa. Lo regala entidad cultural. Pídalo «gratis» a INSTITUTO SOCIAL DE BELLAS LETRAS. Apartado 6.021. MADRID

Don
Profesión
Domicilio

Bazar Lasaososa

MUEBLES - Ferretería

Loza - Cristal

Porcelana - Hules

Plumeros - Artículo de caza

ARTICULOS PARA REGALO

Precios sin competencia

COSO G. HERNANDEZ, 9-11 Huesca
ARTIGAS, 10 - TELF. 188

Lea Vd. El Pueblo

Editorial Popular, S. A.

Se confeccionan toda clase de trabajos tipográficos. - Obras, Revistas, Periódicos, Programas, Circulares, Cartas, Sobres, Tarjetas, etcétera, etc. Ejecución rápida y económica.

Palma, núm. 9 Teléf. 233 Huesca

Faltos de apetito
Convalecientes
Anémicos

Meterrhena

Consigue inmediato y formidable apetito

AUTOMOVILES

De Huesca a Alcalá de Gurrea

por Alerre-Esquadras-Lupiñén-Ori-lla-Montmesa y Tormos.

Salidas

De Huesca a las 17.

De Alcalá de Gurrea a las 7.30

Llegadas

A Huesca a las 9.15

A Alcalá de Gurrea a las 18.45

Administración:

Coso G. Hernández, 7

Contable se ofrece para trabajar en horas libres, por las tardes. Informes en esta Administración.

Esquelas

Se reciben esquelas en la Imprenta de este periódico, hasta las cinco de la tarde

Calle de La Palma, 9

Suscribirse a EL PUEBLO, es encender cada día la llama de republicanismos en todos los hogares y ganar adeptos a nuestra causa.

Autobuses HUESCA - ZARAGOZA

Circulan diariamente, con el siguiente HORARIO

Salidas de HUESCA

Llegadas a ZARAGOZA

Primer coche, a las 8'45	Primer coche, a las 10'30
Segundo ídem, a las 18	Segundo ídem, a las 20

Salidas de ZARAGOZA

Llegadas a HUESCA

Primer coche, a las 8	Primer coche, a las 10
Segundo ídem, a las 17'15	Segundo ídem, a las 19'15

BILLETES DE IDA Y VUELTA, A PRECIOS REDUCIDOS ENCARGOS A DOMICILIO

¿Comestibles finos y baratos?

¿Vinos de marca y del país?

los encontrará en el acreditado establecimiento de

Estanislao Rovira

Coso Galán, 40 Encargos a domicilio Teléfono 270

RESTAURANT Bar Flor

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

LEANDRO LORENZ

Porches Vega Armijo Teléfono 213 HUESCA

Casa Santamaría

Salchichería

Embutidos

Fábrica de Hielo

Coso de Galán, 20 Teléf. 78 HUESCA

Gonzalez Peña llega a Madrid y es recibido con vítores por más de 70.000 personas

En los pueblos del tránsito fué entusiastamente ovacionado

MADRID, 24 (15'30).

Ayer al medio día estaba anunciada la llegada a Madrid del líder socialista don Ramón González Peña, que había salido de la cárcel en virtud de la amnistía.

Desde las once de la mañana los alrededores de la carretera de Francia se hallaban atestados de republicanos y de obreros que esperaban al señor González Peña para tributarle un cariñoso recibimiento.

La llegada se retrasó hasta mediodía la tarde porque el señor González Peña fué requerido en los pueblos del tránsito para que dirigiera la palabra a los vecindarios en masa que le ovacionaban sin cesar.

Se formaron varias manifestaciones que ocupaban las calles de Bravo Murillo, Tetuán de las Victorias hasta Cuatro Caminos. Se calculan en más de 70.000 personas las que esperaban a González Peña.

En la Casa del Pueblo de la calle de Fuencarral el señor González Peña se ha visto obligado a salir al balcón para dirigir la palabra a la muchedumbre. Ha comenzado diciendo que al encontrarse a pocos kilómetros de Madrid quería recoger el reto que le lanzó Gil Robles cuando no podía defenderse.

El Ayuntamiento de Tetuán de las Victorias se hallaba engalanado. El alcalde y el público ha suplicado a González Peña que les dirigiera la palabra, pero éste se ha excusado diciendo que la fatiga se lo impedía y que además sentía la natural impaciencia por llegar a Madrid.

Se organizó otra manifestación que se dirigió a la Casa del Pueblo, ocupando totalmente las calles próximas. González Peña volvió a hablar desde un balcón, diciendo que no salen de la cárcel arrepentidos. Hay que continuar la labor, especialmente saliendo la deuda que tienen contraída con los huérfanos de las víctimas de la revolución.

Dijo que estos momentos no son de discursos, sino de acción, pero sin perder la serenidad. Todos unidos, rojos y azules, a laborar por una República social y justa.

El señor González Peña fué largamente ovacionado. La manifestación recorrió varias calles sin el menor incidente. Elementos socialistas y comunistas neutralizaron enérgicamente la actuación de varios agentes provocadores que, sin duda, pretendían deslucir el acto.

El Carnaval. - Mucha animación y pocos coches engalanados

Se celebró ayer tarde, en el paseo de la Castellana, la primera fiesta de Carnaval.

Hubo gran afluencia de público. Solamente se habían construido tres tribunas: la del Jurado oficial, la del Ayuntamiento y la de una Casa de Socorro.

El desfile resultó deslucido porque sólo se presentaron tres carrozas y pocos coches engalanados.

No se registraron incidentes de importancia.

Los consejeros de la Generalidad

Visitas, conferencias y manifestaciones

En el hall del Hotel Palace, donde se hospedan los consejeros de la Generalidad se congregaron gran número de personas que allí acudían con el propósito de saludarles.

A media mañana la concurrencia era numerosa y en espera de conocer

las impresiones que recogían los consejeros que iban llegando, a través de Andalucía y Castilla la Nueva.

Entre los grupos figaban amigos políticos de los consejeros, representaciones de los partidos republicanos y socialistas y había bantantes damas.

Destacaba entre las comisiones una de damas que llevaba un gran ramo de claveles rojos con una cinta de los colores nacionales.

Otra comisión de jóvenes socialistas también era portadora de un ramo de claveles rojos.

Conferencia con los consejeros con el señor Azaña

De cinco a seis y media de la tarde de ayer conferenciaron en el Palace Hotel los consejeros de la Generalidad.

Terminada la conferencia salió del hotel el señor Companys, que entró en la Presidencia del Consejo de ministros por una puerta excusada.

En la presidencia habló el señor Companys primeramente con el ministro de Instrucción Pública y Bellas Artes don Marcelino Domingo.

Después del ligero cambio de impresiones que tuvieron pasaron al despacho del presidente del Consejo de ministros don Manuel Azaña.

Poco después acudían al despacho del señor Azaña los restantes consejeros de la Generalidad.

Al terminar la conferencia y salir de la presidencia el señor Companys fué abordado por los periodistas en demanda de noticias.

—Nada de noticias—les dijo el señor Companys—. Se trata solamente del saludo al presidente de unos hombres que acaban de salir del penal. Además existe una vieja amistad entre nosotros y el señor Azaña.

A nuevas preguntas de los informadores respondió que haría hoy algunas visitas antes de su regreso a Barcelona.

Para saludar a los consejeros fueron también al Hotel el ministro de Agricultura señor Ruiz Funes, los diputados catalanes señores Marial y Riera y el socialista señor Fabra Ribas.

A mediodía aparecieron en el hall los consejeros de la Generalidad con su presidente señor Companys.

Fueron redados y saludados por sus visitantes. También había numerosos periodistas, algunos de agencias extranjeras. Poco después apareció el señor Pérez Farrás. Los señores Companys y Farrás se saludaron.

Una frase de Farrás

El señor Pérez Farrás, dirigiéndose al señor Companys, dijo: «Señor presidente: Ya hemos conseguido la libertad, pero por si acaso me he dejado la cuchara en el penal».

El señor Companys le replicó: «Hay que olvidar lo pasado».

Una conferencia en el Palace

Durante quince minutos conferenciaron en el Hotel Palace los señores Companys, Lluí, Vallescá y Pérez Farrás.

No se pudo saber de qué trataron en su entrevista porque guardaron completa reserva.

Los consejeros a Barcelona

Hoy por la noche saldrán para Barcelona en el expreso los consejeros de la Generalidad. Irán en tren hasta el límite de la provincia.

Y probablemente en Villanueva y Geltrú, tomarán un automóvil, en donde se trasladarán a la capital de Cataluña.

Homenaje al aviador cubano señor Menéndez

Se celebraron ayer varios actos de homenaje al aviador cubano Menéndez. Fué obsequiado en el Ayuntamiento y en la Embajada de Cuba. Después visitó al señor Azaña, quien elogió la brillantez del vuelo realizado. Por la tarde se le obsequió con un banquete por la Sociedad Aérea, asistiendo unos doscientos comensales. El aviador Menéndez agradeció el homenaje. El ministro de la Guerra, después de elogiar a Menéndez y a la aviación cubana, anunció que apoyará la idea de erigir un monumento en la memoria de Barberán y Colar.

También pronunciaron discursos el embajador de Cuba y el director general de Aeronáutica.

El ministro de la Gobernación, satisfecho por la tranquilidad

Anoche recibió a los periodistas el ministro de la Gobernación. Les dijo que estaba muy satisfecho porque el día había transcurrido con la más absoluta normalidad, a pesar de las grandes manifestaciones que se celebraron y de ser domingo de Carnaval.

Repitió que hoy lunes se celebraría Consejo de ministros en la Presidencia.

El ministro de Agricultura visitó como letrado a los consejeros

Los periodistas preguntaron al ministro de Agricultura señor Ruiz Funes, que si traía alguna misión oficial, cerca de los consejeros de la Generalidad.

Les dijo que no tenía carácter oficial alguno. También defendió a dos de los consejeros y había ido a visitarles con la alegría de verles en libertad. Conste—agregó—que es una visita de letrado y no de ministro.

Grandes injusticias en Comunicaciones

El ministro de Comunicaciones, señor Blasco Garzón, recibió ayer a los periodistas.

En su conversación con los informadores y contestando a sus preguntas les dijo que de política en general nada podía manifestarles porque lleva su dirección el señor Azaña personalmente.

Indicó el señor Blasco Garzón que se congratulaba del acuerdo unánime adoptado por la Diputación Permanente de las Cortes aprobando el proyecto de amnistía, pues en caso contrario, se hubiera acudido para su consecución a otros procedimientos legales.

Aseveró que así se iba, con lo resuelto por la Diputación Permanente, a la convivencia de los partidos políticos.

Dijo después que en Comunicaciones había encontrado grandes injusticias. Se proponía repararlas con resoluciones meditadas en cada caso y problema.

El Carnaval en Madrid

Ayer, como domingo de Carnaval, se celebraron las fiestas con la máxima brillantez. Hubo gran desfile de carrozas y de máscaras y durante toda la tarde la Castellana, el Prado otras calles estuvieron concurridísimas.

En Sevilla decrecen las inundaciones

Comunican de Sevilla que las inundaciones van cediendo rápidamente. El Guadalquivir ha descendido dos metros de su nivel, quedando libre todo el barrio de Triana.

Las inundaciones ceden en toda la región, si bien la situación de los habitantes de los lugares inundados, sigue siendo muy angustiosa.

Visado por la censura

El Comité de los Dieciocho

Londres.—La convocatoria del Comité de los Dieciocho ha sido acogida con satisfacción en los círculos políticos autorizados. En el curso del Consejo el Gabinete que se celebrará la próxima semana, el Gobierno inglés encargará oficialmente a un representante que tome parte en las deliberaciones del Comité de los Dieciocho.

El debate permitirá al Gobierno darse cuenta del estado de opinión parlamentaria. En el caso de que se manifestara una opinión determinada, el Gobierno confirmará su actitud, y en el caso contrario, el señor Eden adoptará los acuerdos de la mayoría del Comité.

Falta saber si el Gabinete recomendará la asistencia financiera y económica a Etiopía, o si la decisión será tomada después del debate parlamentario y un atento estudio de los técnicos.

Habrán nuevas elecciones en Vizcaya

Bilbao.—Como ninguno de los candidatos triunfantes por la circunscripción de Bilbao, provincia (Vizcaya), ha obtenido el cuarenta por ciento de los votos emitidos, el próximo domingo, primero de Marzo, se repetirá la elección.

Del Frente Popular se presentarán los mismos candidatos señores Espinosa y Gómez.

También mantienen sus candidaturas los nacionalistas y el bloque contrarrevolucionario.

Para efectuar la propaganda en favor del Frente Popular, es esperado el ex ministro señor Gordón Ordax.

El conflicto italo-etíope

Trescientos muertos en una revuelta en Uadara

Milán.—El corresponsal del «Co-

Un senador comunista

París.—Se han celebrado elecciones para elegir un senador por los distritos del Sena y Puy de Dome, para cubrir la vacante del señor Laval.

Por segunda vez en la historia de la República francesa, ha sido elegido un comunista, M. Camanus.

«rriere della Sera» en Djibuti comunica a su periódico que en la región de Uadara se ha producido un sangriento motín.

Centenares de indígenas se han sublevado y han dado muerte a dos oficiales blancos adscritos al servicio de las armas etíopes.

Un fuerte contingente de tropas del ras Desta ha acudido al lugar de los sucesos y ha tenido un violento encuentro con los revoltosos, resultando trescientos muertos.

Los desertores somalíes excitan a las masas

Addis Abeba.—Numerosos jefes somalíes que han desertado de las filas italianas han celebrado en esta capital una importante concentración que ha presenciado enorme gentío.

Los desertores han relatado las atrocidades cometidas por el ejército italiano con los indígenas y han logrado levantar el ánimo de las masas en un movimiento defensor de la nación.

La Conferencia naval.—No se ponen de acuerdo

Londres.—Los técnicos navales francoingleses no han logrado todavía ponerse de acuerdo, en la reunión del sábado, sobre la fórmula del protocolo, solucionando las condiciones y duración en que los países no participantes en la Conferencia de los cuatro podrán ser invitados a firmar conjuntamente. Salvo acontecimientos imprevistos, no se celebrará ninguna otra reunión y, por tanto, se reanudarán los trabajos hoy.

ULTIMA HORA

El Consejo de ministros celebrado en la Presidencia

MADRID 24 (18.30).—Esta mañana, de once a dos y media, ha estado reunido el Consejo de ministros en la Presidencia.

A la salida, el ministro de Trabajo, como secretario del Consejo, facilitó la referencia verbal de lo tratado.

Ha dicho que la Subsecretaría de Gobernación le había sido ofrecida al señor Ansó, pero que éste había renunciado por motivos muy dignos de tener en cuenta. Se ha designado la persona que desempeñará este cargo, cuyo nombre se hará público en cuanto haya firmado el nombramiento el Presidente de la República.

Se ha tratado con amplitud de la intensificación de las obras públicas, informando los señores Casares Quiroga, Franco y Ruiz Funes.

El ministro de Estado informó de la situación internacional, acordándose que en nuestras posesiones de Guinea se apliquen también las sanciones a Italia.

El ministro de Justicia ha informado de la aplicación de la amnistía y de la revisión de expedientes incoados con arreglo a la ley de Vagos y Maleantes.

Se acordó que el ministro de Comunicaciones marche a Sevilla para que aprecie personalmente la magnitud de las inundaciones y pueda informar con exactitud al Gobierno para que éste resuelva.

Se aceptó la renuncia de que la presidencia de la Comisión Jurídica asesora ha presentado don Melquiades Alvarez.

Se acordó restablecer el Instituto de Estudios Penales y las Direcciones generales de Bellas Artes y de Enseñanza Técnica.

El Gobierno ha acordado la derogación del decreto de 19 de Julio de 1934 que concedía a las Compañías de ferrocarriles su intervención directa en los trasportes por carretera.

El ministro secretario ha continuado diciendo que hoy se habían reintegrado al trabajo los obreros seleccionados de ferrocarriles, tranvías y Metro. Igualmente han vuelto al trabajo los despedidos por las empresas industriales y del Comercio.

Respecto a la readmisión de estos seleccionados ha dicho el ministro, no hay opción. Los readmitidos podrán luego reclamar los derechos que les fueron negados durante el tiempo en que permanecieron separados de sus cargos.

¿Se ha ultimado la lista de gobernadores?

Se asegura que en el Consejo de esta mañana ha quedado ultimada la lista de gobernadores civiles y se han cubierto los altos cargos que estaban vacantes. Se espera que esta tarde, una vez que el Presidente de la República haya firmado los nombramientos, se hará pública la lista correspondiente.

También se asegura que ha sido nombrado subsecretario de Gobernación el diputado a Cortes por Alicante señor Cremades. Es afiliado a Izquierda Republicana.